

## **BAB VI**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Penelitian ini dilakukan pada Santri di Pondok Pesantren Tahfidzul Qur'an Al Hikmah Kediri, maka peneliti dapat menyusun kesimpulan sebagai berikut:

1. Tingkat literasi keuangan santri di Pondok Pesantren Tahfidzul Qur'an Al Hikmah Kediri termasuk dalam kategori baik. Kategori tersebut didasarkan pada hasil analisis data dari 129 responden yang mana sebesar 100% responden menyatakan pengetahuan dasar keuangan santri tergolong sedang. Kemudian, 100% responden menyatakan bahwa pengelolaan tabungan dan pinjaman santri di Pondok Pesantren Tahfidzul Qur'an Al Hikmah Kediri termasuk baik.
2. Perilaku keuangan santri di Pondok Pesantren Al Hikmah Kediri termasuk baik. Hal itu berdasarkan 129 responden diketahui bahwa 100% responden diketahui bahwa santri di Pondok Pesantren Tahfidzul Qur'an Al Hikmah membelanjakan uang seperlunya dengan baik. Selanjutnya, sebesar 100% responden menyatakan bahwa santri di Pondok Pesantren Tahfidzul Qur'an Al Hikmah membayar kewajiban bulanan tepat waktu dengan baik. Santri di Pondok Pesantren Tahfidzul Qur'an Al Hikmah merencanakan keuangan untuk keperluan masa depan dinyatakan dalam kategori cukup baik. Santri di Pondok Pesantren Tahfidzul Qur'an Al Hikmah menabung dengan kategori cukup baik. Kemudian diketahui bahwa santri di Pondok Pesantren

Tahfidzul Qur'an Al Hikmah menyisihkan uang untuk keperluan sendiri dengan baik.

3. Berdasarkan pada hasil pengujian variabel literasi keuangan (X) dan variabel perilaku keuangan (Y) dapat disimpulkan bahwa literasi keuangan berpengaruh signifikan terhadap perilaku keuangan santri di Pondok Pesantren Tahfidzul Qur'an Al Hikmah Kediri. Hal tersebut sesuai dengan nilai Fhitung lebih besar dari Ftabel ( $30,152 > 3,920$ ). Dari hasil tersebut dapat disimpulkan bahwa  $H_0$  ditolak dan  $H_a$  diterima, Selain itu, hubungan antara literasi keuangan dengan perilaku keuangan ditunjukkan oleh besarnya *Multiple R* yaitu 0,619. Hal tersebut berarti literasi keuangan mampu mempengaruhi perilaku keuangan santri sebesar 61,9% dan sisanya sebesar 38,1% dipengaruhi oleh faktor lain yang tidak diteliti dalam penelitian ini yaitu agen sosialisasi keuangan dan sikap keuangan.

## **B. Saran**

Setelah melaksanakan penelitian ini, peneliti dapat memberikan beberapa saran yang diharapkan bermanfaat untuk beberapa pihak. Adapun saran tersebut antara lain:

1. Bagi Pondok Pesantren Tahfidzul Qur'an Al Hikmah Kediri

Dapat lebih optimal dalam memberikan edukasi terkait literasi keuangan kepada para santri dan lebih memberikan perhatian terhadap santri agar bisa memiliki perilaku keuangan yang lebih baik.

## 2. Bagi Akademisi atau Peneliti

Apabila dilakukan penelitian selanjutnya dengan tema sejenis maka, diharapkan dapat mengembangkan dan menambahkan variabel lain yang tidak diteliti untuk memperkuat hasil analisis penelitian yang dilakukan.